
 

 

 

Dans l’évangile de ce 14ème dimanche ordinaire Mc6,1-6, nous assistons au retour de Jésus à la synagogue de 

Nazareth. Nous avons choisi de nous rapporter au DVD réalisé par l’Acnav à partir des dessins de Michel Crespin et 

raconté par Georges Carpentier. (Ce DVD est disponible sur le site Image&Pastorale).  

Jésus arrive à la synagogue 

 

Nous regardons l’attitude du chef de synagogue et de ceux qui entendent Jésus   

 

 

 

 

Evangile du 14ème dimanche ordinaire année B, partagé avec Mosaïque 

Composition 

Eléments formels 

 

Gestes et regards  

Au centre le chef de 

synagogue 

Des regards qui se 

croisent 

Un geste qui fige 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

« De nombreux auditeurs, frappés d’étonnement, disaient : « D’où 

cela lui vient-il ? Quelle est cette sagesse qui lui a été donnée, et 

ces grands miracles qui se réalisent par ses mains ? 

03 N’est-il pas le charpentier, le fils de Marie, et le frère de 

Jacques, de José, de Jude et de Simon ? Ses sœurs ne sont-elles 

pas ici chez nous ? » Et ils étaient profondément choqués à 

son sujet. » 

Nous entendons :  

Ils étaient enfermés dans 

leurs certitudes et leurs 

traditions. 

Jésus vient restaurer 

la vie 

Cela suppose une sortie de 

soi, de voir autrement, 

suivre Jésus 

 

Avec Jésus, le salut n’est plus une question 

d’interdits. Il ne s’agit pas de se limiter à ce qui « 

n’est pas permis » (2,24), mais de s’interroger au 

contraire sur ce qu’il faut faire : « est-il permis lors 

du sabbat de faire le bien… ? » (3,4). 

Il appelle à la 

conversion. 

« Un prophète n’est méprisé que dans son 
pays, sa parenté et sa maison. »



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Suivre Jésus 

Nous aussi nous nous 

enfermons 

quelquefois dans nos 

certitudes 
Quand on ouvre 

l’évangile, il n’y a 

rien de pire que de 

dire « je connais » 

L’évangile est là 

pour me 

questionner 

 

 

Suivre Jésus 

c’est un 

acte de foi 

 
La foi ne vient pas au terme de grands 

raisonnements ou de longues réflexions ; ce qui 

est premier c’est la rencontre du Seigneur, c’est 

l’accueil de sa parole et de son amour. Nous 

grandissons avec la parole de Dieu que nous 

accueillons. Père Jacques Pineault 

Le suivre, c’est faire 

la volonté de Dieu en 

vivant comme des 

frères (3,13-35) 
« Celui qui fait la 

volonté de Dieu, celui-là 

est pour moi un frère, 

une sœur, une mère. » Faire la volonté de Dieu, 

c’est entrer dans son 

projet d’amour pour 

nous et l’accueillir en le 

vivant. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

« Si, dans une localité, on refuse de vous 

accueillir et de vous écouter, partez et 

secouez la poussière de vos pieds : ce sera 

pour eux un témoignage. » 

12 Ils partirent, et proclamèrent qu’il fallait 

se convertir. 

 

Les disciples sont 

appelés à vivre la 

même chose que 

leur maître. 

« Évangéliser n’est pas faire du prosélytisme, L’Église grandit non par le prosélytisme 

mais par l’attraction, le témoignage ». 

« Témoigner de la manière dont on vit l’Évangile, et donc les Béatitudes, la parabole du 

bon Samaritain, ou encore pardonner 70 fois sept fois… », énumère François. « Dans ce 

témoignage, l’Esprit Saint travaille et les conversions viennent ». Pape François 


